

TÍTULO: La mirada legal sobre las perspectivas de inversión y la reactivación				
NÂ°	FECHA	MEDIO	SECCIÃ“N	PÃ•GINA
102956	2020-12-22	Diario Financiero	Entre CÃ³digos	14

Imagen 1/1

La mirada legal sobre perspectivas de inversión y reactivación económica

A dos semanas del cierre de un año distinto, difícil y que ha requerido una adaptación sin precedentes de todos los sectores e industrias, el mundo legal afina los sentidos para determinar qué esperar del año por venir en materia de inversión y recuperación económica.

Precisamente, esos aspectos fueron abordados en el último Encuentro Entre Códigos de este año, organizado por el área de Formación Ejecutiva de Diario Financiero junto al estudio Recabarren & Asociados y la Universidad Adolfo Ibáñez, donde participaron Juan Pablo Araya, fis-

cal general del Banco Central de Chile; Soledad Recabarren, socia de Recabarren y Asociados; y Jorge del Piano, socio de Guerrero Olivos.

Los expertos abordaron, desde sus áreas de expertise, los aportes de sus competencias para impulsar una alicada economía, que venía arrastrando los efectos de una crisis social y que, este año, terminó por caer con la pandemia. En el caso del fiscal Araya, su mirada estuvo puesta en el aporte de la institución a través de la política monetaria, la profundización del mercado cambiario y la integración

del sistema financiero. En tanto, Recabarren apostó por hacer una dura reflexión al mundo legal respecto de sus funciones asesorando a las empresas y cómo ayudar al crecimiento a través de un sistema consciente y mejor adaptado.

Por último, el profesor Delpiano compartió cuáles son los focos de los empresarios y los inversionistas para un 2021 que estará marcado por la búsqueda de una estabilidad en medio de impacto de Covid-19.

POR MARÍA GABRIELA ARTEAGA

El BC afina medidas inéditas y políticas altamente expansivas a dos años

En su intervención, Juan Pablo Araya, fiscal general del Banco Central, repasó la situación económica actual que vive Chile y detalló lo que el ente emisor tiene previsto hacer para impulsar el camino de la recuperación. Dijo que el Banco Central estima que la economía local crecerá entre un 5,5% y 6,5% durante 2021, considerando mayores niveles de movilidad y que se puedan realizar los planes de vacunación anunciados. Así, reconoció que la inversión enfrenta inseguridades

incertidumbres en cuanto a su recuperación, por lo que está prevista una política monetaria "altamente expansiva durante los próximos dos años (...) para actuar ante amenazas a la estabilidad financiera". Para ello, dijo el fiscal, tienen "medidas inéditas de una política monetaria tradicional, como la profundización del mercado cambiario, la integración del sistema financiero y facilidades crediticias". "Esto es inédito en la historia del país y permite diferenciar esta crisis a las pasadas".



"Esto es inédito en la historia del país y permite diferenciar esta crisis a las pasadas".

Recabarren destaca la informalidad como principal barrera para la reactivación

"Más del 54% de las microempresas son informales; por lo tanto, la informalidad va a minar la economía del país". Así inició su intervención Soledad Recabarren, socia de Recabarren & Asociados, al abordar las barreras para la reactivación. Puntualizó que "los créditos no llegan a las pymes y no van a llegar si hay Fogape con tasas que ponen en riesgo el sistema financiero". Añadió que es necesario dar más acceso al mercado a las empresas más pequeñas y

nuevas, y eliminar con ello la burocracia, porque eso termina derivando en más informalidad. Y, por último, destacó "la correcta aplicación de la ley". Desde el mundo legal, dijo, es vital entender los negocios porque, a su juicio, "hoy se está regulando desde la ignorancia". El aporte de los abogados debe basarse en el conocimiento y mejorar el sistema legal, para que las empresas puedan desarrollarse sanamente, reemprender y formalizarse.



"Es vital entender los negocios (...) Hoy se está regulando desde la ignorancia".

Los puntos clave para los inversionistas y grandes empresarios a 2021

Una mirada más personal y desde el punto de vista de los inversionistas, ofreció Jorge Delpiano, socio de Guerrero Olivos, en su intervención. El experto delineó las preocupaciones del mundo empresarial y los puntos de foco para el año por empezar. Destacó como uno de los aspectos más analizados, por ejemplo, el interés de China por hacer negocios en nuestro país pese a la crisis social de fin de 2019 y de la pandemia. También, dijo, "están viendo con esperanza la

evolución de la vacuna, así como el desarrollo la segunda ola en Europa". "Además, está la recuperación mundial y el alza del cobre", un driver importante para Chile. Con todo ello, dijo, "estamos analizando posibles adquisiciones, nuevos negocios y las oportunidades que existen para salir a comprar gangas". A todo esto se suma el desafío político que vivirá el país, con el cambio constitucional que imprime incertidumbre legal y empresarial.



"Estamos analizando posibles adquisiciones, nuevos negocios y las oportunidades que existen para salir a comprar gangas".